



Martes 29 de Octubre 2013

Número 599

La Carta en formato PDF

La aplicación EUScope



La Fundación en





"La política de libre circulación de los ciudadanos europeos no se debe cuestionar"



Autor : Jacques Barrot

La Fundación Robert Schuman publica una "entrevista de Europa" a Jacques Barrot, antiguo vicepresidente de la Comisión europea y miembro del Consejo de administración de la Fundación. Interrogado sobre el drama de Lampedusa, éste considera que es "el de una Europa que no es bastante solidaria con sus Estados miembro periféricos". En estos tiempos de populismo en el que los Estados miembro pueden verse tentados a cerrar sus fronteras, Jacques Barrot aboga para que "no se cuestione la política de libre circulación de los ciudadanos europeos".

Leer más

Sumario

En portada : Tadeusz Mazowiecki - Inmigración - Regiones Elecciones : Rep. Checa - Georgia Crisis financiera : Alemania - España - Francia - Grecia - Reino Unido Consejo Europeo : Conclusiones Comisión : IVA - Programa 2014 - Asia/Comercio - Siria Parlamento : Aung San Suu Kyi - Presupuesto - Sanidad - Espionaje - Inmigración - Crimen organizado Consejo : Futuro/UE - Social Diplomacia : Siria Tribunal de Justicia : Volkswagen BCE : Bancos Alemania : Bundestag Dinamarca : Groelandia - Crecimiento verde España : Mediterráneo Francia : Italia Grecia : Partidos Luxemburgo : Formador Ucrania : Relaciones/UE Defensa : OTAN - AED Consejo de Europa : derechos/humanos Eurostat : Deuda - Bosques Cultura : Exposición/Roma - Exposición/Fráncfort - Exposición/París - Exposición/Viena - Exposición/Verona

Agenda | Otras versiones | Contacto

En portada:

Homenaje a Tadeusz Mazowiecki



La Fundación Robert Schuman pierde un amigo. Nos ha dejado Tadeusz Mazowiecki. Él fue quien hizo posible la transición democrática en Polonia. Primer "Primer ministro" del 1er gobierno que surgió de la mesa redonda y después de las elecciones de 1989, supo dirigir esta

fase particularmente delicada de la historia de Polonia con una determinación inquebrantable pero también con una inteligencia excepcional. El amor a su país, su sólida fe, sus convicciones democráticas y europeas se encarnaban en una dulce expresión, que sólo permite la fuerza de la certeza. Certeza de la vocación europea de su país, certeza de que la libertad triunfaría sobre el totalitarismo, pero también coraje físico y moral; todo ello caracterizaba a Tadeusz Mazowiecki y lo perderá Polonia: un gran europeo... Leer más



Jean-Dominique Giuliani, firmó un artículo en el periódico Le Monde en el que indica las soluciones que Francia puede proponer a los otros Estados miembro de la UE, en el marco del Consejo europeo de los días 24 y 25 de octubre, para luchar contra la inmigración clandestina. También participó en la emisión "Du grain à moudre" en France Culture sobre ese

mismo tema. Pide que se " trate el problema en profundidad", desarrollando la cooperación con los países de salida, reforzando la ayuda al desarrollo y luchando contra la inmigración clandestina... Leer más

Otro enlace

Regionalización y descentralización en Europa



El Congreso de poderes locales y regionales del Consejo de Europa celebrará su sesión plenaria del 29 al 31 de octubre de 2013 en Estrasburgo sobre el tema: "Europa en crisis - los desafíos de la democracia local y regional". Durante esta sesión, Magali Balent, directora de proyectos de la Fundación Robert Schuman, intervendrá el

30 de octubre en una mesa redonda dedicada a "la regionalización y la descentralización en Europa en un contexto de crisis económica - evoluciones recientes"... Leer más

Elecciones:

República Checa: estrecha victoria de los socio-demócratas, sin mayoría



El Partido socialdemócrata (CSSD) llegó a la cabeza de la votación con solamente el 20,45% de los sufragios y 50 escaños (-6 con respecto a las elecciones legislativas de los días 28-29 de mayo de 2010). ANO 2011 despuntó con el 18,65% de los votos y 47 escaños. El Partido comunista llegó en 3ª posición con el 14,91% de los sufragios y 33

escaños (+7). Top 09 obtuvo el 11,99 % y 26 escaños, (-15), el Partido demócratacívico (ODS), el 7,72% y 16 escaños, (-37), Usvit el 6,88 % y 14 escaños, y por último el KDU-CSL de Pavel Belobradek vuelve al Parlamento después de tres años de ausencia con el 6,78% y 14 escaños. La participación ascendió al 59,48%, es decir 5 puntos menos que en la votación legislativa de los días 28-29 de mayo de 2010. Por ello va a ser difícil constituir una coalición gubernamental mayoritaria... Leer más

Victoria de Giorgi Margvelashvili ya desde la primera vuelta



Giorgi Margvelashvili (Sueño georgiano-Georgia democrática), candidato del partido en el poder, ha sido elegido para la presidencia de la República de Georgia ya en la 1ª vuelta del escrutinio con el 62,12% de los sufragios, ganando a Davit Bakradze (Movimiento nacional unido, ENM) que obtuvo el 21,72% de los votos y a Nino

Bourdjanadze, dirigente del Movimiento democrático Georgia unida, con el 10,18%. La participación ascendió a un 46,6%, es decir -17,87 puntos con respecto a la elección presidencial del 5 de enero de 2008. Bidzina Ivanichvili, Primer ministro, anunció que abandonaría su puesto el próximo 24 de noviembre. Se habla de 3 personas presentidas para sucederlo: el ministro del Interior, Irakli Garibashvili, el de la Defensa, Irakli Alasania, y el viceprimer ministro, Kakha Kaladze, que es el favorito. ¿Qué pasará con el presidente saliente, Mikheil Saakachvili, que no podía volver a presentarse?.. Leer más

Crisis financiera:

Alemania: previsiones de crecimiento para 2014



El 23 de octubre de 2013 el gobierno alemán presentó sus nuevas previsiones de crecimiento. "La economía alemana está de nuevo en una sólida curva de crecimiento", resumió el ministro saliente de Economía, Philipp Rösler. Según las previsiones, el PIB alemán progresaría un poco más de lo previsto en 2014. Si bien para el 2013,

Berlín sigue basándose en una progresión del PIB del 0,5%, la previsión para 2014, en cambio, se ha subido al 1,7%. La tasa de paro debería volver a bajar al 6,8% en el 2014, su nivel de 2012... Leer más

Otro enlace

España: Salida de la recesión pero el paro se mantiene elevado (25,98%)

Según las cifras publicadas por el Banco central español el 23 de octubre de 2013, el país registró un crecimiento del 0,1% del PIB el tercer trimestre del año 2013 después de nueve meses consecutivos de recesión. Según las cifras publicadas por el Instituto Nacional de



Estadística (INE) el 24 de octubre de 2013, el paro bajó entre julio y septiembre, situándose en el 25,98%, por segundo trimestre consecutivo. El tercer trimestre el país tenía 5 904 700 parados, es decir 72 800 menos que el trimestre anterior, según anunció el INE. El trimestre precedente, la tasa de paro en España se situaba en el 26,26%... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Francia: aumenta el paro en septiembre



Según los datos publicados por Pôle Emploi el 24 de octubre de 2013, el número de solicitantes de empleo sin ninguna actividad (categoría A) inscritos a finales de septiembre aumentó de 60 000 personas. Se sitúa en 3 295 700 personas en Francia metropolitana. Este número aumenta un 1,9 % (+60 000), después de haber bajado un 1,5% en

agosto (-50 000). Al final, el número de solicitantes de empleo inscritos en Pôle Emploi en categoría A aumentó de 0,3 % (+10 000) entre julio y septiembre de 2013. En un año crece un 8,1%. Tomando en cuenta a las personas con una actividad reducida (categoría B y C), los solicitantes de empleo de septiembre ascienden a 4.843.400 personas (5.141.000 incluyendo las provincias de ultramar)... Leer más

Quinto informe de la Task Force sobre Grecia



El 22 de octubre de 2013, la Comisión Europea publicó su quinto informe sobre la asistencia técnica del grupo de trabajo para Grecia (Task Force for Greece - TFGR). Este grupo de trabajo apoya a Grecia en la implementación de reformas estructurales. Ayudó, por ejemplo, a liberar inversiones para infraestructuras, apoyó las reformas de la

administración pública, hizo más eficaz la gestión de los fondos estructurales de la Unión y ha contribuido a luchar contra el blanqueo de dinero y la corrupción... Leer más

Reino Unido: crecimiento de un 0,8% el 3er trimestre



Según una estimación de la oficina británica de estadísticas publicada el 25 de octubre de 2013, el crecimiento británico se situó en el 0,8% el tercer trimestre, su nivel más alto desde hace tres años, después del 0,4% del primer trimestre y el 0,7 % del segundo trimestre. En clara aceleración desde la primavera, la economía británica se beneficia del

activismo monetario del Banco de Inglaterra (BoE), que favorece el repunte del mercado inmobiliario y del consumo... Leer más

Consejo Europeo:

Decisiones del Consejo europeo de los días 24 y 25 de octubre



Los días 24 y 25 de octubre de 2013, los 28 jefes de Estado y de gobierno insistieron en la importancia de la economía digital para reforzar la productividad, el crecimiento y la competitividad. Tras las revelaciones sobre las escuchas americanas, insistieron en la directiva sobre ciberseguridad y sobre la protección de los datos para alcanzar

el objetivo de un Mercado Único Digital para 2015. Francia y Alemania lanzaron una iniciativa común, apoyada por los otros europeos, para intentar encontrar con los Estados Unidos un terreno de armonía sobre la cuestión de la información. La instauración de un mecanismo de supervisión bancaria ha sido saludado como una etapa decisiva hacia la Unión bancaria. Por último, como reacción a los trágicos acontecimientos del Mediterráneo, los jefes de Estado y de gobierno explican que hay que enfrentarse a las causas profundas de estos flujos migratorios incontrolados particularmente en los países de origen y de tránsito. Llaman a un refuerzo de Frontex pero también de otros instrumentos como la Task Force para el Mediterráneo. La Comisión presentará un informe sobre este punto los próximos días 5 y 6 de noviembre... Leer más

Comisión:

Una declaración de IVA normalizada en la Unión

El 23 de octubre de 2013, la Comisión Europea propuso introducir una declaración normalizada de impuesto sobre el valor añadido (IVA) a nivel de la Unión Europea, que supone que las empresas suministren

las mismas informaciones de base, en los mismos plazos, en toda la Unión. El objetivo es disminuir los costes para las empresas de la Unión, reducir las formalidades administrativas que deben cumplir, facilitar el respeto de las obligaciones fiscales y que las administraciones fiscales de los Estados miembro se vuelvan más eficaces... Leer más

Programa de trabajo de la Comisión en 2014



El 22 de octubre de 2013, la Comisión Europea adoptó su programa de trabajo para 2014 poniendo el énfasis en el empleo, la conclusión de la Unión bancaria, un mercado único y la estrategia digital. Por otro lado, la Comisión insiste para que el marco financiero plurianual 2014-2020 entre en vigor con el fin de luchar contra el paro entre los jóvenes. Por

último y por primera vez se ha incluido en el programa de trabajo una lista de propuestas legislativas que ya han sido adoptadas, con el fin de resaltar los proyectos legislativos que tienen grandes posibilidades de llevarse a cabo en los próximos meses... Leer más

Encuentros para el comercio UE-China y UE-Japón



El 24 de octubre de 2013, la cuarta reunión del diálogo económico y comercial de alto nivel entre la Unión Europea y China se centró en los desafíos y las oportunidades de cooperación y de apertura de sus economías. Las negociaciones apuntan a que el comercio sea más

equilibrado, a aumentar las oportunidades comerciales y a reforzar la cooperación económica. Por otro lado, se celebró en Bruselas el tercer ciclo de negociaciones sobre un acuerdo de libre comercio entre la Unión Europea y Japón del 21 al 25 de octubre de 2013. Cada parte examinó las cuestiones relativas a los obstáculos no tarifarios, a continuar con la apertura de los mercados públicos japoneses y al futuro texto del acuerdo de libre comercio... Leer más

Otro enlace

Ayuda a los refugiados sirios



La Comisión Europea anunció el 28 de octubre de 2013 que había desbloqueado una nueva ayuda de 85 millones de euros para prestar asistencia a los refugiados sirios, de los cuales 5 millones destinados a ayudar a los estudiantes de este país a continuar sus estudios en Europa. La mitad, es decir 40 millones, se gastarán en Siria en

programas de salud y educativos al amparo de la Unicef y para financiar acciones de la Unesco. Se destinarán 40 millones a acciones de ayuda a los sirios desplazados en Jordania... Leer más

Parlamento:

Aung San Suu Kyi recibe el premio Sájarov que se le atribuyó en ... 1990



El 22 de octubre de 2013, en el transcurso de una ceremonia en el Parlamento europeo, en Estrasburgo, la opositora birmana Aung San Suu Kyi pudo por fin recibir el premio Sájarov que le fue concedido en 1990, es decir hace 23 años. En efecto, ha permanecido 15 años privada de libertad, antes de ser liberada en el 2010 y salir elegida

diputada en las elecciones legislativas parciales de 2012... Leer más

Presupuesto: cerrar el de 2013 y ponerse de acuerdo para 2014



Para el año 2013, los diputados europeos aprobaron, el 24 de octubre de 2013, por 428 votos a favor, 44 en contra y 76 abstenciones, un presupuesto rectificativo de 2.700 millones de euros con el fin de evitar que la Unión Europea se encuentre en suspensión de pagos. Por otro lado, anularon, el 23 de octubre, por 480 votos a favor, 119 en contra

y 86 abstenciones, la bajada de las inversiones en favor del empleo y del crecimiento propuesto por el Consejo para el presupuesto 2014. Han restablecido la financiación en materia de política internacional como la ayuda humanitaria a Oriente Próximo o la ayuda a los refugiados sirios. Añadieron fondos para la agencia de gestión de las fronteras exteriores, Frontex. Tras la votación se ha iniciado un período de conciliación de 21 días para lograr un acuerdo sobre el presupuesto 2014.. Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Refuerzo de la seguridad de los dispositivos médicos



El 22 de octubre de 2013, los diputados europeos adoptaron medidas por 569 votos a favor, 79 en contra y 44 abstenciones, para que sea más estricta la vigilancia y los procedimientos de certificación con el fin de garantizar la seguridad y la trazabilidad de dispositivos médicos como las prótesis de cadera o los implantes mamarios. Por otro lado,

adoptaron por 525 votos a favor, 21 en contra y 132 abstenciones, el refuerzo de los criterios éticos y de transparencia de los dispositivos médicos de diagnóstico in vitro utilizados por ejemplo en las pruebas ADN, de embarazo o de diabetes... Leer más

Otro enlace

Suspensión del acuerdo UE-EEUU como consecuencia del espionaje de datos bancarios



El 23 de octubre de 2013, los diputados europeos pidieron en una resolución no apremiante, por 280 votos a favor, 254 en contra y 30 abstenciones, la suspensión del programa de vigilancia de la financiación del terrorismo (TFTP) con los Estados Unidos. Esta solicitud es consecuencia de las alegaciones de espionaje por la Agencia de seguridad nacional (NSA) americana de los datos bancarios de

ciudadanos europeos, gestionados por la empresa SWIFT. Por otro lado, los diputados invitan a los Estados miembro de la Unión a autorizar una investigación del Centro de lucha contra la cibercriminalidad de Europol... Leer más

"Lampedusa debería servir como punto de inflexión a Europa"



El 23 de octubre de 2013, los diputados europeos recordaron en una resolución no legislativa, tras los acontecimientos de Lampedusa, que los Estados miembro tienen el deber jurídico de ayudar a los emigrantes en peligro en el mar y que hay que preferir el acceso lícito al territorio de la Unión al acceso ilícito. También pidieron solidaridad,

responsabilidad y que se coordinen sus esfuerzos. Por último, el Parlamento europeo declaró que "Lampedusa debería servir de punto de inflexión a Europa"... Leer más

El Parlamento europeo lucha contra el crimen organizado



El 23 de octubre de 2013, los diputados europeos adoptaron, por 526 votos a favor, 25 en contra y 87 abstenciones, una resolución no legislativa que pretende luchar contra el crimen organizado, la corrupción y el blanqueo de dinero en el marco de un plan de acción para el período 2014-2019. Europol precisa que en la Unión operan cerca de 3 600 organizaciones criminales internacionales en 2013. Entre las medidas

prioritarias para luchar contra estos crímenes figuran congelar y confiscar los bienes. Por otro lado, los diputados reiteraron la petición de crear una fiscalía europea que coordine las investigaciones nacionales y luche contra los crímenes que afectan los intereses financieros de la UE. Por último, pidieron sanciones más estrictas contra los traficantes de seres humanos y una mejor protección de las víctimas para erradicar el tráfico de seres humanos y el trabajo forzado... Leer más

Consejo:

Adopción del sistema de vigilacia de las fronteras, EUROSUR



El 22 de octubre de 2013, los 28 ministros de Asuntos europeos adoptaron el reglamento que crea el sistema europeo de vigilancia de las fronteras (EUROSUR) que pretende reforzar los controles en las fronteras del espacio Schengen. Se pusieron de acuerdo para abrir, el 5 de noviembre, el capítulo 22 sobre política regional y coordinación de

instrumentos estructurales en el marco de las negociaciones de adhesión de Turquía después de tres años paradas. Muchos ciudadanos podrían malinterpretar este último punto... Leer más

Reforzar la dimensión social de la UEM



El 24 de octubre de 2013, durante la Cumbre social, el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, el presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, y la presidenta de Lituania, Dalia Grybauskaite, se reunieron con los agentes sociales con el fin de reforzar la dimensión social de la Unión Europea y de la zona euro. Las

discusiones se centraron en la propuesta de la Comisión de reforzar la dimensión social de la Unión económica y monetaria (UEM). El objetivo es implicar más a los agentes sociales y asegurar un diálogo social eficaz a nivel nacional y europeo... Leer

Diplomacia:

Declaración de los Amigos de Siria



El 22 de octubre de 2013, el grupo de los Amigos de Siria reunido en Londres (Alemania, Arabia Saudita, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, los Estados Unidos, Francia, Italia, Jordania, Qatar, Reino Unido y Turquía) se encontró con los representantes de la Coalición nacional siria y anunció en un comunicado que apoyaba la resolución del

Consejo de seguridad de la ONU según la cual hay que poner un gobierno de transición en Siria. "Assad y sus socios cercanos [...] no desempeñarán ningún papel en Siria", afirmaron los 11 miembros. También condenaron la escalada de violencias en los actos del régimen sirio. Para acabar, recordaron su apoyo a la oposición siria invitándola a unirse a las negociaciones de paz de la conferencia de Ginebra II prevista para noviembre de 2013... Leer más

Tribunal de Justicia:

La ley Volkswagen respeta la libre circulación de capitales



El 22 de octubre de 2013, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea se negó a sancionar a Alemania por la "ley Volkswagen". En el 2005, la Comisión interpuso un recurso ante el Tribunal de Luxemburgo por considerar que tres disposiciones de la ley Volkswagen eran contrarias a la libre circulación de capitales que garantiza la Unión. Tras la sentencia del Tribunal en 2007, Alemania había derogado las dos

primeras disposiciones, pero había mantenido la medida sobre la minoría de bloqueo reducida. La Comisión acudió de nuevo al Tribunal de Justicia europeo. En su sentencia del 22 de octubre de 2013, el Tribunal precisó que la disposición sobre la minoría reducida de bloqueo no era contraria a la libre circulación de capitales; por lo tanto, Alemania cumplió con las obligaciones que le incumben en virtud de la sentencia de 2007... Leer más

BCE

Criterios de evaluación de los balances de los bancos de la zona euro



El 23 de octubre de 2013, el Banco Central Europeo (BCE) presentó sus criterios de evaluación de los balances de los bancos en la zona euro. El BCE destaca que estas evaluaciones debe asegurar la transparencia de los bancos y animar la recuperación de la confianza de los inversores privados. El BCE precisa que pedirá a los 124 bancos afectados un ratio de fondos propios del 8%, y que examinará los riesgos que presenten

sus balances, estudiando su liquidez, su endeudamiento y su financiación... Leer más

Otro enlace

Alemania:

Sesión constitutiva del Bundestag



Un mes después de la votación legislativa del 22 de septiembre de 2013, los diputados del Bundestag se reunieron el 22 de octubre para una sesión constitutiva. Norbert Lammert (CDU / CSU) ha sido reelegido presidente del Bundestag por 591 votos. Esta 18ª legislatura cuenta con 631 representantes elegidos, de los cuales 230 son nuevos.

El más joven tiene 26 años y el de más edad 78. Hay 402 hombres y 229 mujeres, es decir el 36,29%, el porcentaje más alto de la historia del Bundestag. Según el cuadro que publica la Fundación Robert Schuman con las mujeres en los 28 Parlamentos nacionales, Alemania se sitúa en 8º lugar. Está por encima de la media europea que se sitúa en el 27,19%... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Dinamarca:

Groelandia levanta la prohibición de explotación minera en la isla



Después de años vacilando, Groenlandia decidió lanzarse a la aventura minera otorgando su primera gran concesión de hierro y abriendo a la explotación su uranio. Este territorio autónomo de Dinamarca confía en sus recursos minerales para desarrollar una economía que depende de los subsidios que le dan Copenhague, la pesca, la caza y la ganadería.

Su subsuelo es rico y el deshielo lo hace más accesible. El ministro de Industria y Minerales, Jens-Erik Kirkegaard, lanzó el 24 de octubre de 2013 una señal a los inversores. El gobierno concedió a una compañía minera británica, London Mining, un permiso de explotación de 30 años sobre un yacimiento de hierro que debería

producir 15 millones de toneladas anuales. El Parlamento revocó, por 15 votos a favor y 14 en contra, la prohibición que pesaba desde 1988 sobre la extracción de uranio... Leer más

Otro enlace

Foro mundial sobre el crecimiento verde



Los días 21 y 22 de octubre de 2013, Copenhague acogió el tercer Foro mundial sobre el crecimiento verde. Este año, el foro se centró en la temática de "la mejora de la eficiencia de los recursos en la cadena de valor". Reunió a 450 personalidades del mundo de la empresa, del

sector público y de la sociedad civil con el fin de crear colaboraciones públicoprivadas para el desarrollo sostenible. El Secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, apeló a una transición hacia las energías limpias en favor del desarrollo sostenible. Se negociaron varios puntos entre los participantes: la financiación para encontrar soluciones a las pérdidas de agua urbanas; la reducción del despilfarro alimentario; la liberalización del comercio verde; la gestión de los recursos de agua así como el suministro público de infraestructuras ecológicas... Leer más

España:

Foro económico del Mediterráneo occidental (Diálogo 5+5)



El 23 de octubre de 2013 se celebró el primer Foro económico del Mediterráneo occidental (Diálogo 5+5) en la sede de la Unión para el Mediterráneo que reunió diez países (Argelia, España, Francia, Italia,

Libia, Malta, Mauritania, Marruecos, Portugal, y Túnez). Con empresarios y representantes de alto nivel de las principales empresas y asociaciones patronales del Mediterráneo occidental, este acontecimiento pretende reforzar la cooperación económica entre los países de Europa occidental y la región del Magreb. El Primer ministro español, Mariano Rajoy, en su discurso introductorio, tocó el tema de la inmigración que necesita, según él, una solución a nivel europeo y un control de los flujos migratorios a partir de los países de origen y de tránsito... Leer más

Otro enlace

Francia:

Encuentro entre el primer ministro francés y el presidente del Consejo italiano



El Primer ministro francés, Jean-Marc Ayrault, recibió el 25 de octubre de 2013, al presidente del Consejo italiano, Enrico Letta. Discutieron sobre las reformas en curso en Francia y en Italia, sobre la situación

en Europa y las relaciones bilaterales en la perspectiva de la próxima cumbre francoitaliana, que tendrá lugar en Roma en noviembre. También abordaron los principales retos europeos, ya sea la implementación de la unión bancaria, las consecuencias del drama de Lampedusa o la protección de los datos personales... Leer más

Grecia:

El parlamento griego suspende la financiación del partido "Amanecer dorado"



El 23 de octubre de 2013, el parlamento griego adoptó por 235 votos de los 300 posibles un texto que prevé "la suspensión de cualquier ayuda de Estado a un partido cuyo dirigente (...) o una décima parte de sus elegidos estén perseguidos por creación o participación en una organización criminal", lo cual es el caso de Amanecer dorado. En el 2013, este partido con 18 representantes en el parlamento, había

recibido una financiación pública de 873 000 euros... Leer más

Luxemburgo:

Xavier Bettel encargado de formar gobierno



El 25 de octubre de 2013 se le ha encargado a Xavier Bettel, alcalde de Luxemburgo y jefe del partido democrático, que forme el próximo gobierno de Luxemburgo debido a su voluntad de formar una coalición gubernamental con los socialistas y los Verdes. Así se ha eliminado a Jean-Claude Juncker, Primer ministro desde 1995 y cuyo partido (CVS)

había sin embargo llegado primero el pasado 20 de octubre en la votación legislativa. "Tomando nota de la voluntad "de los tres partidos" de formar el nuevo gobierno", el jefe de Estado, el Gran duque Enrique, recibió a Xavier Bettel "para encargarlo que forme el nuevo gobierno"... Leer más

Ucrania:

La diplomacia europea busca una solución al caso Timochenko



El 23 de octubre de 2013, los diputados europeos aprobaron una resolución en la cual reiteran su deseo de ver a la UE firmar un acuerdo de asociación con Ucrania durante la Cumbre de Vilnius, prevista para los próximos días 28 y 29 de noviembre. Sin embargo, destacan que esta firma sólo tendrá lugar si se cumplen las condiciones establecidas por los ministros europeos de Asuntos

Exteriores en diciembre de 2012. El 22 de octubre de 2013, los Ministros de Asuntos Exteriores polaco, Radoslaw Sikorski, y sueco, Carl Bildt, se encontraron con el presidente ucraniano, Viktor Yanoukovich, para pedir una solución rápida en el caso Timochenko. Por otro lado, durante el consejo de Asuntos Exteriores del 21 de octubre de 2013, el ministro alemán, Guido Westerwelle, subrayó la necesidad de liberar a la Sra Timochenko para poder firmar el acuerdo de asociación con la UE... Leer más

Defensa:

Cyberdefensa, defensa antimisil, interconexión



Los días 22 y 23 de octubre de 2013, los Ministros de Defensa de los países de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) avanzaron sobre el expediente de la interconexión de las fuerzas y se comprometieron a organizar más entrenamientos y ejercicios con el fin de preservar la experiencia adquirida en Afganistán y en Kosovo. En

cuanto a la ciberdefensa, la OTAN va por buen camino para aumentar su capacidad para proteger sus propias redes. Por otro lado, los ministros examinaron con su homólogo afgano, Bismillah Khan Mohammadi, los progresos logrados en Afganistán así como las misiones de formación, de consejo y de asistencia para las fuerzas afganas de seguridad que se deberían lanzar después de 2014. Por último, durante el consejo OTAN-RUSIA, los ministros no consiguieron resolver sus profundas divergencias respecto al sensible tema de la defensa antimisiles... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Se prorroga el mandato de la directora de la EDA



Claude-France Arnould recibió un nuevo mandato de un año que la mantiene como directora ejecutiva de la Agencia europea de la Defensa (EDA, por sus siglas en inglés) por recomendación de Catherine

Ashton, alta representante de asuntos exteriores de la Unión Europea. La Sra Arnould fue nombrada para un mandato inicial de tres años y se mantendrá al frente de la agencia hasta el 15 de enero de 2015... Leer más

Consejo de Europa:

Publicación del tercer informe general de actividades del GRETA



El grupo de expertos del Consejo de Europa contra la trata de seres humanos (GRETA) ha publicado su tercer informe general de actividades. Este informe hace un balance de las actividades de GRETA del 1 de agosto de 2012 al 31 de julio de 2013. Exhorta a los Estados signatarios del Convenio de lucha contra la trata de seres humanos a reforzar su lucha contra el tráfico de seres humanos de todo tipo. El

presidente de GRETA, Nicolas Le Coz, habló en la introducción del informe de su deseo de iniciar una nueva ola de ratificaciones del Convenio. También pone de relieve su voluntad de asociar más al sector privado y a los medios de comunicación en la lucha contra la trata de seres humanos. Desde la entrada en vigor del Convenio, hace cinco años, el grupo actúa en favor de la protección y la indemnización de las víctimas de trata en los diferentes Estados miembro... Leer más

Eurostat:



Sube la deuda pública de la zona euro y de la UE al 93,4% y al 86,8% del PIB Según las cifras publicadas por Eurostat el 23 de octubre de 2013, a finales del segundo trimestre de 2013, la ratio de la deuda pública con respecto al PIB se situó en el 93,4% en la zona euro, contra el 92,3% 🔏 a finales del primer trimestre de 2013. En la Unión Europea, la ratio

aumentó, pasando del 85,9% al 86,8%. Con respecto al segundo trimestre de 2012, la ratio de la deuda pública con respecto al PIB aumentó tanto en la zona euro (del 89,9 % al 93,4 %) como en la Unión Europea (del 84,7% al 86,8%)... Leer más



El 25 de octubre de 2013, Eurostat indicó que el territorio de la Unión Europea en 2012 estaba cubierto en un 40% por bosques y otras tierras boscosas, en un 25% por suelos cultivados, un 20% por praderas y sólo un 5% por zonas artificiales como son los edificios, carreteras y redes ferroviarias. Los bosques y otras tierras boscosas

cubren más de la mitad de Suecia (76%), Finlandia (72%), Estonia (61%), Eslovenia (60%) y Letonia (56%)... Leer más

Cultura:

Exposición sobre el emperador romano Augusto



Hasta el 9 de febrero de 2014, las Cuadras del "Quirinale" de Roma le dedican una exposición al Emperador romano Augusto. Ésta se organiza en el marco de los 2 000 años de su muerte el año 14 de nuestra era. La exposición presenta las etapas de la historia de Augusto. Hijo adoptivo y nieto de César, Augusto acabó con las luchas sangrientas de la República romana instaurando el Imperio. Su

principado duró no menos de 40 años, el reinado más largo de la historia de Roma. La exposición presenta una selección de obras (estatuas, retratos, muebles de bronce, de plata y de vidrio, etc.)... Leer más

Fráncfort conmemora a Albrecht Dürer



El Städelmuseum de Fráncfort le dedica una exposición al artista alemán más famoso del Renacimiento, Albrecht Dürer (1471-1528). Hasta el 2 de febrero de 2014 se presentarán en el museo Stäel 190 de sus obras, una exposición que muestra la influencia del artista sobre

sus contemporáneos y la variedad de sus producciones: pinturas, grabados, dibujos, piezas de orfebrería. Esta exposición destaca su búsqueda de la armonía a través del estudio de las matemáticas y de la geometría... Leer más

Exposición Jordaens en el Petit Palais



Hasta el 19 de enero de 2014, el Petit Palais organiza una exposición titulada "Jordaens 1593-1578 - La gloria de Amberes". Gracias a los préstamos de obras excepcionales de los más importantes museos franceses e internacionales, las ciento veinte obras reunidas en el Petit Palais permitirán evocar la riqueza y la variedad de su inspiración, desde los retratos de familia a las grandes composiciones religiosas, de los

famosos proverbios y escenas de banquete al diseño de tapices... Leer más

Emil Nolde en el Belvedere de Viena



El museo del Belvedere en Viena presenta hasta el 2 de febrero de 2014 las obras del pintor expresionista alemán Emil Nolde (1867-1956). Se trata de una selección tomada de la colección de la Fundación Seebüll Ada y Emil Nolde, que incluye paisajes, escenas de la metrópoli berlinesa, motivos religiosos y algunos ciclos de sus

"pinturas no pintadas"... Leer más

Verona: el paisaje en la pintura del siglo XV al XIX



Hasta el 9 de febrero de 2014, el Palacio de la "Gran Guardia" en Verona dedica una exposición al paisaje en la pintura europea del siglo XV al XIX en torno, particularmente, al impresionismo y el arte de Monet. La exposición reúne 90 obras y, entre los artistas presentados encontramos pinturas de Canaletto, Monet, Renoir, Degas, Manet,

Gauguin y Van Gogh... Leer más

Agenda:



27 al 29 de octubre

Vilnius

Conferencia de los órganos parlamentarios especializados en los asuntos de la Unión (COSAC)



La Carta también está disponible en las siguientes versiones:









Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta:

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Charles de Marcilly ; Antonello Cadinu, Victoria de Posson, Anouk Richard, Bianka Szirjàk

> Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest Directora de la publicación : Pascale Joannin

> > Contacto / sugerencias info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}